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羊城晚报苏州讯 记者林本
剑报道：在近期中超的裁判风波
中，无论是山东鲁能还是上海申
花，两家俱乐部都对足协选派裁
判的做法和裁判在比赛过程中
的争议判罚意见很大，且都直接
向足协进行了申诉。面对俱乐
部的质疑，足协却选择当起了把
头埋在沙子里的鸵鸟，两家俱乐
部因此非常不满。

经过多方沟通，中国足协承
认了裁判工作的确存在不完善
的地方。据悉，中国足协拟建立
裁判工作对外发布机制，择机就
外界反响较大的判罚进行公布。

具体的做法如下：对不影响
得失分的判罚，一般由当值裁判
监督组织裁判组进行内部评议，
形成一致意见后在赛区大组总
结时进行分析说明。对影响得
失分且外界反响较大的判罚，裁
判监督先组织裁判组进行内部

总结，汇报给协会裁判部，后者
再组织赛区所有裁判监督进行
评议，如果裁判判罚依据充分、
事实清楚，则一般无须提交足协
裁判评议组；但如果内部意见不
统一，且社会反响很大，则在裁
判部组织下，将争议视频提交足
协裁判评议组做最终认定。评
议组由退役的前国际级、国家级
裁判组成，具有丰富的实践能力
和理论基础。

山东鲁能与北京国安一役，
马宁以视频助理裁判的身份影
响主裁判判罚，并最终影响了比
赛的走势。对此，外界强烈要求
足协公布视频助理裁判与主裁
判之间的对话内容。针对这一
点足协表示，每一场比赛主裁判
与助理裁判、VAR（视频助理裁
判）的音视频对话会存储在云
端，可随时调取。但是否会公布
对话的内容，则没有明确说明。

羊城晚报讯 记者林本剑报道：
2020中甲联赛冲超组第二轮昨天
结束，梅州客家以4比2逆转击败浙
江绿城，取得第二阶段首胜。

两支球队是中甲老对手。上
半场，浙江绿城外援穆谢奎率先
破门，随后梅州客家由敦比亚和
吉森连扳两球，穆谢奎梅开二度，
双方半场战成2比2。下半场，敦
比亚和郭毅建功，帮助梅州客家
以4比2获胜。

梅州客家俱乐部总经理曹阳
对羊城晚报记者表示，此役球队
发挥非常出色，赛前球队准备非
常充分，做了多种预案，包括比分
落后时该怎么踢。曹阳特别表扬
了一球一助攻的外援吉森：“这是
他加盟以来踢得最好的一场比
赛，对球队的帮助很大。”

11月1日，梅州客家将在第三
轮对阵东道主成都兴城，后者前两
轮1胜 1平，目前暂列小组第二。
曹阳认为，成都兴城队是东道主，
占据天时地利人和，该队讲究传
控，进攻很有气势。“但我们也不
差，从赛季初到现在，我们的发挥
一直很不错。赛前我们会进行针
对性部署，希望有一个好的结果”。

足协拟建立裁判工作发布机制

中甲·焦点

梅州客家逆转浙江绿城
关注
男排 吴胜：中国男排新主帅 他执教风格细腻，男女排

均有过亮眼成绩
在山东鲁能与河北华夏幸福

比赛的最后时刻，出现了争议判
罚。中国足协相关人士近日在
接受采访时透露，在中超联赛裁
判内部会议上，已认定费莱尼得
分前与对方后卫任航的接触为

“合理的身体接触”，故而认定艾
堃此次判罚为误判。

本赛季中超的争议判罚并非
个案，在淘汰赛阶段山东鲁能对
阵北京国安的两场比赛中，同样
出现了类似情况，且鲁能都是利
益受损的一方。

站在球迷的角度，面对争议判
罚，不免会对裁判的业务水平心存
质疑，少数球迷甚或会因此做出过
激举动。对裁判的信任危机甚至会
蔓延到球场之外。而在很多人眼
中，裁判圈似乎也出现了疑似抱团
行为，更加深了球迷对裁判的偏见，
双方的互动由此陷入恶性循环。

中国足协及时出面“官宣”误
判，对鲁能的球员和球迷无疑是
一针“镇静剂”。但是，误判的结
果无法改变比赛的结果，裁判的
信任危机又该如何真正平息呢？

一方面是寻求裁判标准的进
一步公开透明。在足球圈，裁判界

有着严格的行业规则，对于争议判
罚的评议、对于失职裁判的处理，
外界往往很难知晓具体情况。对
于争议判罚的仲裁，理应更及时、
更详细，而不是等到赛场外的质疑
聚集发酵之后，再来亡羊补牢。

CBA 赛场上虽然同样不乏
判罚争议，但裁判报告制度在一
定程度上可以作为足协的借鉴。

德国足协近日在社交账号上
发布 VAR 视频裁决信息，包括对
一些争议球的判罚结果和标准，
此举同样有利于平息外界猜测、
减轻裁判面临的舆论压力。

另一方面，是优化裁判的选
拔机制。要让裁判们展现出正常
的执法水平，既要为他们纾解压
力，又要用适当的竞争压力激发
他们提升业务水平的内生动力。

本赛季中超联赛本是本土裁
判扛大梁的机会，结果却暴露了
比往日更多的问题。这次足协
开 出 的 只 是 平 息 舆 论 的“ 镇 静
剂”，真正要提高裁判水平，让裁
判 、球 队 和 球 迷 的 关 系 良 性 发
展，还需要更多举措。

羊城晚报记者 赵亮晨
实习生 叶磊

足协“官宣”误判
裁判信任危机何以平息？

羊城晚报讯 记者郝浩宇
报道：继上一场对阵四川队砍
下 34 分后，广东队外援马尚·
布鲁克斯又在昨晚广东队对阵
上海队的比赛中得到37分，帮
助球队以 119比 105 获胜。在
首轮大比分不敌浙江队后，广
东队已经连赢了五场比赛，华
南虎正逐渐找回应有的状态，
而两名外援在进攻端也给予了
球队足够的帮助。

此役是广东队在新赛季第
一次面对有双外援坐镇的球
队，但和威姆斯与马尚的组合
相比，邓蒙与弗雷盖特无疑要

逊色一些。全场比赛，弗

雷盖特有22分入账，但邓蒙只
得到了4分；而广东队这边，马
尚得到全场最高的37分，威姆
斯也有17分6篮板7助攻的全
面数据。虽然赵睿本场被罚停
赛，但此前休战了两场的徐杰
此役及时复出，填补了后卫线
上的空缺。

面对在新赛季招兵买马的
上海队，广东队在开局阶段打
得相当出色，一上来就取得了
16比 2的领先，高强度的压迫
性防守让上海队有些喘不过
气。首节结束，广东队就获得
了12分的领先优势。在赛后，
广东队主帅杜锋着重表扬了球

队在第一节的表现，认为球队
在首节的防守让对方没有什么
办法。在进攻端，马尚在首节
就有12分入账，展现了超高的
进攻效率。

不过广东队在大比分领先
后又犯了思想松懈的毛病，在
第二节防守强度下降。杜锋大
胆地选择五上五下，让主力球
员获得了更多的休息时间，但
年轻球员在场上也出现了不少
失误。上海队借此机会迫近比
分，并在半场结束前将分差缩
小到了只剩一分。好在广东队
在最后一节重新掌握了状态，
拿回了比赛节奏。杜锋在赛后

也表示，球队之所以能获胜，
就是赢在一头一尾的好表现。

从赛后统计来看，除马尚
和威姆斯两名外援外，周鹏、
任骏飞等老队员也有出色的
发挥，杜锋也表扬了他们，认
为他们一直在弥补年轻球员
犯的错。“这个赛季很困难，对
广厦的时候二飞（任骏飞）停
赛，今天赵睿也打不了，球队
一直有主力球员打不了球。
苏伟上一场扭了脚，这场坚持
着在打，徐杰、杜润旺也有小
伤，但老队员一直很拼。年轻
球员很不错，但他们还可以做
得更好一点”。

亮话体坛

CBA·焦点

继功勋老帅沈富麟之后，原
浙江男排主帅吴胜昨天接过教
鞭，成为新一届中国男排主教
练，他的目标是带队获得 2024
年巴黎奥运会的参赛资格。中
国排协最终选择吴胜，应是从执
教成绩和风格两个方面考虑的。

打造小球技术很有一套

吴胜的履历很丰富，他是上
世纪 80 年代末到 90 年代的国
手，退役后成为一名教练。在近
30年的执教生涯里，吴胜在男女
排领域的执教成绩均很亮眼。

吴胜 1993 年开始担任浙江
女排主教练，中途曾卸任，但在
2010 年再次入主浙江女排。随
后几年也是浙江队成绩最辉煌的
时期，2013-2014赛季，吴胜率队
在半决赛、决赛相继击败广东恒
大和天津女排，斩获联赛冠军；
2016-2017 赛季，他又率队夺得
联赛亚军，他也凭借一冠一亚两
度被评为最佳教练员。在他麾
下，浙江女排人才辈出，周苏红、

殷茵、李静、王娜、邱亚楠等均具
有一流实力。

换到男排领域，吴胜同样有骄
人成绩。

2017年，浙江排球男女队教
练互换，在吴胜上任前，浙江男
排的成绩并不好，一直在全国
9-13 名之间徘徊。吴胜接手
后，浙江男排掀起了一股“青春
风暴”——从重返八强到本赛季
闯入前四，并在刚结束的全国锦
标赛上夺得亚军。可以说，带队
成绩好是吴胜被中国排协认可
的重要原因。

其实吴胜的执教风格在业
内早有好评，他善于在球员身
体条件有限的情况下，依靠细
腻的技战术取胜，对球员小球
技术的打造很有一套。他任职
浙江女排主帅期间，浙江队是
国内小球技术最强的球队之
一，来到男排后，他更将球队打
造得技战术多变、小球串联非
常强。对于目前技术较为粗糙
的中国男排来说，吴胜的到来
应能对症下药。

国际赛事带队少是短板

尽管吴胜的国内执教履历
很优秀，但国际重大赛事执教经
历不多是其短板。回顾他的执
教经历，在蔡斌执教国青女排期
间，吴胜曾进入过教练组；郎平
上任中国女排主教练之初，也一
度希望吴胜进入女排教练组，但
被他婉拒。2017年，吴胜有过短
暂带队参加国际比赛的经历
—— 带 领 中 国 女 排 二 队 出 战
U23女排世锦赛，但那届比赛中
国队仅得第七。因此吴胜的国
际比赛执教水平究竟如何，还需
要观察。

另外，中国男排常年成绩
不佳，历史上还未曾从资格赛
突围而取得奥运会入场券——
1984 年是递补获得参赛资格，
2008 年则是以东道主身份出
战。这一届东京奥运会资格
赛，中国男排在沈富麟的带领
下有所起色，但最终还是与奥
运门票擦肩而过。因此对吴胜

来说，他背负的期望很大，压力
也很大。

吴胜上任后，招入不少潜力
新人，以期从头再来。他要求球
队在精神上向中国女排学习，打
造一支能战斗能取胜的队伍；在
技术上则根据自身特点，研究适
合自己的技战术打法，形成自己
的战术风格。中国男排如今身
体条件不差，加上吴胜细腻风格
的加持，值得期待。

羊城晚报记者 苏荇

吴胜 新华社发

马尚连续两场砍下30+

广东队豪取五连胜

马 尚 在 比
赛中伺机传球

新华社发

2020年10月30日/星期五/ 娱乐编辑部主编/责编 邵梓恒 / 美编 李焕菲 / 校对 吴慧玲

A17娱乐

《演员请就位 2》最新一
期的一大亮点是胡杏儿。她
在节目开始前的评级和首轮
表演后的评级中，均被评为
最高的 S 级。如今二轮表
演，她选择了高票房电影《误
杀》的片段，并在陈凯歌的执
导下再次奉献出炸裂的演技
——在一镜到底的高难度要
求下，胡杏儿在短时间里表
现出多重身份和多层心境的
转换。这一轮，陈凯歌给了
她 A 级的肯定，郭敬明则直
接举起了 S 牌，他表示自己
并不想跟陈凯歌“抢人”，但
还是忍不住要表达一下自己
对胡杏儿的钦佩之情。

被表扬后，胡杏儿哽咽
着表白“娘家”TVB：“没有
TVB就没有胡杏儿，没有看
TVB 的 观 众 也 没 有 胡 杏
儿。”她感叹，自己的演技都
是从 TVB 这个“少林寺”里
训练出来的。胡杏儿的潜台
词，很多熟悉TVB体制的观
众都清楚——那里确实是最
苦但也最锻炼人的所在，大
批后来叱咤影坛的演技派高
手都曾经历过它的熔炉。只
是，若非这次同台比拼，大多
数观众都并未意识到这个熔
炉的锻造效果竟如此惊人。
以胡杏儿为例，这位港姐出
身的非科班演员过去一度被
观众嫌弃不懂演戏，后来即
使演技翻身，仍被观众嘲为
TVB史上“最水视后”，到内
地拍戏也只能如佘诗曼一般
当“邪恶女配”，在《那年花开
月正圆》里为孙俪当绿叶。
但最终，多年的训练不负她，
胡杏儿在《演员请就位 2》上
一朝翻了身。

鄙视链无处不在。除了
“TVB演法”，非科班的导演
或演员的表现都可能被“科

班派”所轻视。譬如，北京
电影学院出身的赵薇在节
目中表示自己至今未看过
《小时代》系列。但不少网
友表示，在看完《演员请就
位 2》的衍生综艺《导演请指
教》后，他们发现郭敬明当
导演并非“纸上谈兵”，相
反，他对相关的技术相当熟
稔，理念也并不像外界想象
中那么“低俗”。譬如，他执
导《无极》片段时曾反复纠
正晏紫东的习惯性“油腻”
表演，并指出大银幕表演的
关键在于头部的稳定，一番
调教后确实让一众年轻演
员的演技得到了高效的提
升。同样的，非科班出身的
尔冬升用自己的喜剧编剧
功底成功改编了雷剧《回家
的诱惑》，也获得了场内外
观众的认可。可见鄙视链
并非不可打破，年龄和资历
也不可能让人一劳永逸，决
定今天和明天的说到底还
是实力和永不停歇的努力。

羊城晚报记者 李丽

《演员请就位 2》两轮表演
剧目中都出现了《小时代》，节
目组并没有透露这是谁的主意，
但可以肯定的是这样的安排必
定得到了导师郭敬明的首肯。
后者对该系列的自信可见一斑，
即使在豆瓣平台，《小时代》四
部曲得分最高一部的也不过是
5.0 分。《小时代》系列的编剧和
导演均为郭敬明，此外由他担纲
编剧的作品还有17部。总共21
部编剧作品里，豆瓣评分最高的
为 2019 年的《悲伤逆流成河》，
落落为该片的导演和第一编剧，
得分5.9分。

豆瓣显示，赵薇过去的编
剧作品为两部，均为广告短片
可以忽略不计。但两位资深导
演陈凯歌和尔冬升却是不折不
扣的自编自导大户。在《演员
请就位》现场，当郭敬明说出这
句引发争议的话语时，尔冬升
便不服气地当场补充：“其实我
所 有 的 戏 ，都 是 自 己 写 剧 本
的。”尔冬升当年从演员转型当
导演之前便做过编剧——1981
年其兄姜大卫执导的喜剧武侠

片《猫头鹰》，尔冬升就是第一
编 剧 ，该 片 豆 瓣 得 分 7.7 分 。
1986 年，尔冬升拍摄了导演处
女作《癫佬正传》，他一手写剧
本，一手执导筒，影片在次年获
得了香港电影金像奖最佳电
影、最佳导演和最佳编剧提名，
其兄秦沛更凭此片拿下了最佳
男配角奖，该片迄今的豆瓣评
分为 8.6 分。在尔冬升 23 部编
剧作品中评价排名第二的是豆
瓣 8.3 分的《新不了情》，该片在
1994年让尔冬升一举拿下金像
奖最佳导演、最佳编剧和最佳
导演三大奖，主演袁咏仪拿下
最佳女主角奖，秦沛和冯宝宝
拿下最佳男女配角奖。

陈凯歌最著名的作品《霸
王 别 姬》虽 然 不 是 他 本 人 编
剧，但 1987 年的《孩子王》和
1998 年的《荆轲刺秦王》都是
其自编自导的高口碑作品，豆
瓣得分各为 8.2 分和 8.0 分。近
些年的作品《梅兰芳》《妖猫
传》等，他也都参与了编剧。
豆瓣显示，其编剧的各类影视
作品共有 12部。

在一不小心“轻视”了两位
前辈之前，郭敬明最近一次“出
圈”的新闻是他跟李诚儒在同个
节目中的唇枪舌剑——郭敬明
坚持要把 S 卡发给被李诚儒评
价为“死肉型表演”的年轻演员
何昶希，李诚儒为此严厉批评郭
敬明损害了节目的公平性，并指
出对方“存在即合理”的评判准
则并不合理。

从第一季到第二季，郭敬明
为什么总是站在舆论的“骂点”
上？一种观点认为，这是他在炒
作。但另一种可能性则是：如今
的演艺圈虽然不似过去的梨园

行那般讲究师徒传承，但论资排
辈的现象仍然存在，想要比三位
年龄和资历都在自己之上的导
演更出风头，只有靠不走寻常
路。只是，凭借聪明头脑与对市
场的敏锐直觉一步步走上娱乐
圈顶流导演行列的郭敬明，碰上
懂行又较真的北京“老炮儿”李
诚儒，两者之间的认知差异便会
产生巨大的矛盾。李诚儒的演
艺之路跟郭敬明截然不同，他年
轻时拜师北京人艺老戏骨董行
佶，从18岁到 28岁练了整整十
年基本功，后来在著名的 1986
年版《西游记》里当过多年场记，

他对“演员”这个词的认知是建
立在对上世纪演艺圈的耳濡目
染和自身艰苦的实践之上的。
从某种角度而言，郭敬明和李诚
儒确实无法互相理解。

双方争论时李诚儒一句“小
小年纪要懂得尊重人”尤其凸显
了两人之间的代际矛盾。表面看
这是李诚儒在批评“年轻人”郭敬
明不要在他人发言时插嘴，但在
不少网友的讨论中，李诚儒这句
话却让他们觉得颇为“居高临下”
甚至“倚老卖老”“爹味十足”。有
网友说：“我跟我爹吵架，每每他
吵不过我就会来这一套。”

被“小看”的尔冬升与陈凯歌

李诚儒和郭敬明的代际之争

到底“小看”了谁郭敬明 ？
胡杏儿对科班演员的“吊打”

在综艺《演员请就
位 2》最新一期

中，郭敬明的一句“我
是一个不太一样的导
演，因为可能台上四
个人，我是唯一一个
同时身兼编剧与导演
的”，引发电影圈不
小的震动。因为尔冬
升和陈凯歌其实都身
兼导演与编剧，且作
品数量相当可观。

同台当导师，竟
对其他人的履历并不
了解？郭敬明的疏忽
并非只是个人的傲
慢。事实上，几乎每
一代年轻人都不会对
他们前辈的光辉过往
太感兴趣，代际和解
通常只发生在年轻人
自己经历过人生的困
顿与挫折之后。从另
一个角度而言，不论
资排辈未尝不是一种
平等的体现——就像
该档综艺所展现的，
后浪不怵前浪，但被
遗忘的前浪只要实力
仍存，便有机会重回
C位。

更多精彩请扫描
二维码，收听“少
数派对”音频节
目，留言参与讨论

郭敬明郭敬明

李诚儒李诚儒

陈凯歌陈凯歌

尔冬升妙改尔冬升妙改《《回家的诱惑回家的诱惑》》

胡杏儿演技炸裂胡杏儿演技炸裂


